

»cesario para permitir a España establecerse so-
lidamente y extender su poder.

»Un tratado comercial sería lo que tendría
»mayores ventajas para los dos países. Pero
»será, sin embargo, difícil encontrar una fór-
mula de acuerdo entre los viticultores españo-
les y los derechos protectores de que goza la
»vinicultura francesa. Además, España espera
»otras concesiones en el terreno comercial,
»admitiendo que esta nueva amistad tenga, en
»suma, alguna razón de ser.

»El Rey Alfonso, que ha dado pruebas de
»político avisado, y que trata de llevar a feliz
»término los trabajos de los sucesivos Ministe-
»rios, sabe exactamente lo que debe a su país
»y hasta que punto le es permitido compro-
»meterlo. En París se mira en un porvenir le-
»jano la posibilidad de una alianza ansiada,
»que tendría como efecto inmediato aliviar a
»Francia en el Mediterráneo y en el Norte de
»Africa, dejándole mayor libertad en el conti-
»nente europeo. En Madrid un gobierno res-
»ponsable, no asumirá ni querrá asumir se-
»mejante compromiso, porque sería contrario
»a los intereses del país, que nada quiere saber
»de una política que le arrastraría a aventu-
»ras peligrosas y estorbaría su desenvolvi-
»miento económico e intelectual.

»Alemania no tiene ningún motivo de in-
»quietud por esas nuevas amistades, porque,
»en suma, los intereses reales pesan más en la
»balanza que los sentimientos de parentesco de
»que las naciones latinas gustan tanto hablar.
»Pero no tenemos, por otra parte, ninguna
»razón para abandonar países que son de gran
»importancia en el concierto europeo, a la in-
»fluencia de Francia, y favorecer así el desen-
»volvimiento de éstos por nuestra inactividad».

* * *

El Ministro de la Gobernación está siendo
objeto de *verdaderos atracos* por parte de la in-
numerable letanía de mártires políticos que
aspiran a sacrificarse en aras del buen pueblo.

Todos están, quiero decir, que estarían,
dispuestos a ser víctimas propiciatorias del po-
der a cambio de una linda acta.

Hemos entrado ya en el llorado mes del
Santo Encasillado.

Ene

25-11-13

Comentando una visita

Un periódico catalanista hace el siguiente
comentario a la visita que, con 18 alcaldes del
distrito de Granollers, hiciera el señor Plaja al
gobernador civil de la provincia la pasada se-
mana:

«No sabríem compendre, si no estessim en
»vigilies d'eleccions generals, el per què d'a-
»questa visita en bloc de la majoria dels ac-
»tuals arcaldes del districte de Granollers, que
»segurament molts d'ells no ho serán en pri-
»mer de jàner pròxim puix ningú sab que hi
»passi res d'anormal en ell que fassi precís anar
»a veure al senyor governador en comissió mag-
»na i en día de festa.

»Però, com diem, l'estar proper el día de
»la disolució de Corts i convocatoria per a
»elecció de noves, ens fa suposar, a nostre en-
»tendre, i sense por d'equivocar-nos la fem pú-
»blica, l'incògnita del per què tants arcaldes del

»districte que comença a Badalona i acaba en
»el disseminat i elevat poble de Tagamanent,
»varen trobar-se a Barcelona, junts amb el di-
»putat a Corts En Bonaventura Plaja.

»Senyors visitants: ¿Es tracta de quelcom
»d'interès per al districte de Granollers, o bé
»d'intentar un mig encasillament per a les pro-
»peres eleccions legislatives?»

¡Oh, el poder central! ¡Oh, el caciquismo
del Gobierno!

¡Oh... las ganas de verse encasillado!

¡Eh, Plaja?

LATIGAZOS

«El Vallés Nou» se entada con «La Comar-
ca» porque ésta afirmó que se susurraba que
los regionalistas se retiraron de la lucha, en la
pasada contienda municipal de esta villa, por-
que los jefes de los otros grupos políticos en-
tendieron que no había sitio para ellos en los
escaños concejiles, y le dice que *desdice* de su
seriedad el haber acogido tal rumor.

Tiene razón «La Comarca».

¡Pero si no fueron rumores!

Lo que fué una lata fenomenal y reiterada y
un descarado modo de pedir un acta concejil,
por el amor de Prat y de Cambó.

Que lo diga Barangé,

Si es que quiera ser sincero,

Y, en caso contrario, que

Lo cuente el *exmosquitero*.

Que no lo contará, no.

Apuesto la cabeza.

A los *lligueros* les duele que el actual al-
calde no dimita el cargo.

Por aquello de que la *vara* puede conver-
tirse en *palo*.

Y aun pasándose de bueno,

Teniendo en la mano el *palo*

Al sacudir, es posible

No les deje un hueso sano.

Y en las elecciones pasadas vapuleó bien y
de lo lindo.

Plaga con 18 alcaldes

Al gobierno civil fué,

Y todos se preguntaban:

A la postre ¿para qué?

Si no será, a pesar de los 18, diputado.

¡Como no fuese a hacer la *presentación de*
despedida!

¿Quién sabe?

Al exsecretario del Ayuntamiento de Mo-
llet, don José Alsina, le han entrado ganas de
suprimir el ex y ser de nuevo Secretario, pre-
cisamente del mismo municipio.

¡Caray! se dirán algunos; y ello ¿qué tiene
de particular?

Como tener, precisamente... sólo un exce-
so de *barra*.

Teniendo en cuenta que el Rubio, que fué
quien más empeño *tuvo* en echarle, con vili-
pendio; de aquella casa, es hoy quien *tiene*
más interés en *tenerle* a su vera.

¿Qué por qué?

Por el interés... de ver si encuentra salida
al callejón sin idem en que se encuentra me-
tido, con motivo de la *resolución del expe-*

diente famoso del empréstito y cloacas de ma-
rras.

Después le volverá a sellar, con el pié, la
parte prepóstera.

Amén.

Scianca-Ferro

Las escuelas de «La Unión Liberal»

Satisfechos y orgullosos de su obra pueden
estar los que, con la fe y el entusiasmo propios
sólo de los convencidos, consiguieron que en
«La Unión Liberal» se crearan las escuelas
neutras que tanto y tan sin fundamento han
alarmado a los neos granollerenses.

Desde primeros de octubre funcionan di-
chas escuelas, y en tan poco tiempo se ha con-
seguido que las sesenta plazas asignadas para
la enseñanza diurna se vean totalmente ocupa-
das por niños cuyos padres confien en la bon-
dad e inteligencia del joven profesor don Pe-
dro Vegué la educación e instrucción de sus
hijos, a los cuales es de presumir que aman
por encima de todo.

Los asistentes a las clases gratuitas que se
dan por la noche han aumentado en tal forma,
que ha sido preciso crear plazas de auxiliares
que con sincero entusiasmo han aceptado va-
liosos elementos de la juventud que en «La
Unión Liberal» anhela para nuestra villa días
de ventura y progreso que sólo se alcanzarán
con la superior cultura de nuestros jóvenes
obreros.

A la clase especial de dibujo, cuya dirección
se confiara al ilustrado dibujante don José Ro-
bert, son también en gran número los alum-
nos inscritos y es tal el entusiasmo con que se
ha acogido la creación de estas escuelas que
bien pronto podremos dar cuenta a nuestros
lectores de la apertura de las clases de solfeo y
teoría musical y de francés, a cargo de distin-
guidos profesores.

Bien merecen nuestro aplauso y el de todos
los que sienten latir en sus pechos los ideales
de libertad, los que en bien de Granollers, tan
alto ponen el nombre de «La Unión Liberal».

Del Ayuntamiento

Sesión del día 27 de noviembre

Se aprobó el acta de la anterior.

Y se acordó que el Sr. Alcalde se ponga de
acuerdo con el jefe de las fuerzas de guarni-
ción en esta villa respecto al modo como el
Ayuntamiento podrá acordar determinada
concesión referente al pago de los derechos de
consumos u otros arbitrios sobre víveres a di-
cho contingente militar destinados.

Que el propio Sr. Alcalde active la firma
de la escritura pública en contrato con don
Luís Serra para el suministro de agua potable
a esta localidad.

Que el señor arquitecto municipal levan-
te el plano oportuno, como preliminar a la
incoación del expediente de agregación a este
término municipal de una parte del de Las
Franquesas.

Y que por la Alcaldía se prohíba el depósi-
to de escombros en la vía pública, procedentes
de derribos u otras reformas en el interior de
los edificios, de no preceder el permiso com-
petente y pago de los correspondientes arbi-
trios.